

La Mañana

MIÉRCOLES 27 DE MARZO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección de "Quién es quien en las mentiras de la semana", Elizabeth García dijo que es falso que se entreguen credenciales de elector a ciudadanos venezolanos; explicó que el acuerdo firmado con Venezuela, llamado "Vuelta a la Patria", consiste en la entrega de una tarjeta a ciudadanos de ese país con un apoyo de 110 dólares mensuales durante 8 meses, además de un empleo al retornar a su país. Aclaró que el programa también se ha firmado con Colombia y Ecuador, así como el INE sólo tramita la credencial de elector a ciudadanos mexicanos.

2. Elizabeth García acusó a la oposición de boicotear la "Hora Nacional"; señaló que la Sala Superior del TEPJF ya se había pronunciado; dijo que se exhortó a los servidores públicos de RTC y a los locutores de la "Hora Nacional" a tener cuidado respecto de los contenidos que transmiten a efecto de no contravenir el principio de imparcialidad en la contienda electoral. Indicó que el 24 de marzo la CIRT circuló un comunicado que hizo un exhorto al INE para que defina si la transmisión de estos programas por la radio le pone en algún tipo de riesgo jurídico a los concesionarios.

Expuso que la Segob estableció un contacto con el presidente de la CIRT para entablar el diálogo y publicó un comunicado señalando que la "Hora Nacional" es un espacio plural que promueve la tolerancia, el respeto, la inclusión y el reconocimiento a las diferencias sin ningún tipo de sesgo político. El 25 de marzo, el presidente del Consejo Directivo de la CIRT refirió que su recomendación fue a todos los afiliados de dejar de transmitir la "Hora Nacional".

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, dijo que en México se está viviendo la campaña negra de redes más grande de la que se tenga memoria en algún país hispanoamericano; señaló que ésta comenzó el 31 de enero con la publicación simultánea en Propublica, Inside Crime y la DW, con un "reportaje" que afirmaba falsamente que el presidente había recibido dinero del crimen organizado para su campaña de 2006. Expuso que el alcance de la etiqueta #NarcoPresidenteAMLO fue más de 4 mil millones de vistas.

Detalló que durante 55 días se han enviado 26 millones de mensajes contra el presidente, 80% de los mensajes son automatizados de cuentas robots y más del 50% de las cuentas provienen del extranjero (Argentina, España, Colombia y EUA); así como, se han producido 3 millones de tweets con errores por la automatización de los mensajes. Refirió que la campaña funciona en 3 campos: el mediático que operó con la publicación de 3 artículos, las redes sociales y el internet que se suma a reproducir el discurso, y el "político" donde políticos se suben a las tendencias para acusar sin fundamentos al presidente.

Se localizaron 92 páginas de Facebook creadas en los últimos 3 meses que pagan 2,700 mensajes contra el Gobierno, 52 de las páginas fueron creadas en tan solo 3 días; mencionó que éstas han gastado en pauta digital cerca de 1 millón de pesos, gasto que debe sumarse el gasto operativo de crear y mantener las páginas, el cual puede ascender a 5 millones de

pesos. Reveló que el Gobierno de Guanajuato ha pagado diversos contratos a "Medios del Bajío S.A. de C.V.", empresa que paga la pauta de guerra sucia en Facebook.

4. La encargada de la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", expuso las principales mentiras contra la Estrategia Nacional de Búsqueda Generalizada de Personas y el Registro Nacional de Personas Desaparecidas; aseguró que es falso que el Gobierno borrara miles de registros de personas desaparecida; que la desaparición de la mayoría de personas localizadas están relacionada con el crimen organizado, y que el Gobierno abandonara la búsqueda y cerrara la puerta a los colectivos.

PROTECCIÓN CIVIL

1. Informó que el registro de incendios al día de hoy es de 116 en distintas partes del país; detalló que donde hay más es en el Estado de México, por lo que trabajan en conjunto la Sedena, Semarnat, la CNPC, autoridades locales y municipales para sofocar los incendios, con cerca de 6 mil efectivos. Aseguró que no hay hasta ahora ningún riesgo grave a poblaciones por los incendios forestales.

RELACIONES EXTERIORES

1. Expuso que hay 3 mexicanos víctimas del incidente de Baltimore, donde cayó el puente Francis Scott Key por el choque de un barco; dijo que la SRE ya se contactó con los familiares y les está brindando su apoyo. Detalló que un mexicano ya fue localizado y rescatado con vida, y hay 2 connacionales que se encuentran desaparecidos.

JUSTICIA

1. Pidió atender a personas privadas de su libertad por el caso de Hugo Wallace; dijo que se está protegiendo sobre todo a gente muy conservadora, "gente autoritaria, de malas entrañas"; dijo que por eso la presidenta de la SCJN, ministra Norma Piña, le dio entrada hasta asesores de Genaro García Luna. "Por lo general, el Poder Judicial está completamente en contra del pueblo, es un Poder Judicial de élite", sentenció.

Recordó que la SCJN protegió a las empresas privadas de la Industria Eléctrica para que éstas sean preponderantes y vayan desplazando a la CFE para poder cobrar más por la energía eléctrica; insistió que el Poder Judicial está para favorecer empresas particulares y afectar el interés del pueblo.

2. Explicó que al principio de su Gobierno se aprobó una ley de amnistía para liberar a personas que injustamente están detenidas; aclaró que el problema es que no hay sentencias y tardan años en dictarlas, por lo que al no haber sentencia no se puede aplicar la Ley de Amnistía y si hay consigna política, menos. Reiteró que envió una iniciativa de reforma a la Constitución para que los jueces, magistrados y ministros sean electos, porque eso ayudaría a limpiar al Poder Judicial; explicó que es un problema estructural que tiene que ver con la abogacía, con la formación académica y con los contenidos de estudio de las universidades públicas.

TRANSPARENCIA

1. Explicó que la DEA es la fuente de los medios que publicaron la noticia falsa de que había recibido recursos del crimen organizado en su campaña de 2006; señaló que si fuera serio el diario The New York Times, tendría que haber ofrecido una disculpa. Resaltó que a pesar de la campaña negra, la gente sigue apoyándolo, por lo que agradeció a la gente su confianza.

2. Recordó que él ganó las elecciones de 2018 con un amplio margen, en comparación con sus adversarios; insistió que antes no se apoyaba a los mexicanos, porque el presupuesto

"era como la grasa, como el aceite para que funcionara la maquinaria y pudieran entregar los bienes de la nación y del pueblo a particulares"; explicó que no se podría anular una elección, porque no hay ningún motivo; dijo que el pueblo, que "es mucha pieza" y no permitiría que se llegara a una situación extrema, porque sería el equivalente a un golpe de Estado técnico, pero sería como soltar a un tigre o a muchos tigres". "Ellos pueden estar tramando cosas, porque los corruptos a veces no piensan", sentenció.

PROCESO ELECTORAL

1. Ante el proceso electoral, expresó que los de antes quisieran regresar; acusó que hace seis años sus opositores estaban desesperados, porque decían que él era un peligro para México. Recordó que en 2018, quienes pidieron al entonces presidente Enrique Peña Nieto que "bajara" de la candidatura presidencial a José A. Meade, le ofrecieron la candidatura al empresario Carlos Slim y al actor Eugenio Derbez, pero ambos no la aceptaron.

Leyó un fragmento del capítulo "El 1º de julio de 2018" de su último libro titulado "¡Gracias!", en el que refiere a una reunión de empresarios que pasaron la charola para pagar la propaganda en su contra; reveló que cada uno aportó 1,000,000 de dólares, pero destacó el desplante de Roberto Hernández, quien declaró poner 5 millones de dólares.

2. Denunció que el bloque conservador tiene secuestrado al Poder Judicial, al INE, al TEPJF y a la mayoría de los medios de información; expresó que sería el colmo que el Presidente no pudiera ejercer sus libertades, su derecho a manifestarse y a expresarse. Aclaró que no está llamando a votar por nadie, pero le gustaría que todo mundo saliera a votar, porque es partidario de la transformación por la vía pacífica y es respetuoso de la voluntad del pueblo.

Explicó que durante las conferencias matutinas lo que hace es ejercer su derecho de réplica, dijo que tiene la obligación, como presidente de México, garantizar el derecho a la información a todos; "¿Cómo voy a quedarme callado, si hay toda una campaña de calumnias, de millones de menciones en redes sociales, en artículos, de presidente narcotraficante?", cuestionó.

MEDIOS

1. Refirió que se enteró que Carmen Aristegui fue a la Universidad de Harvard en donde expresó que una de las candidatas a la presidencia era subordinada al presidente y que los asistentes le aplaudieron con vehemencia; por lo que hizo un llamado a los jóvenes para que no crean que esas universidades son de alto nivel académico, que manejan muy buena información o forman profesionales con mentalidad libertaria o democrática.

GOBERNABILIDAD

1. Expresó su confianza a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores; recomendó a los policías locales que lleguen a un acuerdo con la gobernadora y que no se dejen manipular, porque hay mano negra de los politiqueros; dijo que en Campeche, hay una manipulación con propósitos politiqueros y son los corruptos los que están detrás.

DATO ADICIONAL

Se negó a comentar sobre la renuncia de Leonel Cota a la dirección general de Segalmex para irse a la campaña de Claudia Sheinbaum.

FRASE DEL DÍA

Al arremeter contra el Poder Judicial, expresó: "El Poder Judicial es como un anexo, un sector del bloque conservador, ¡como si se tratara de la Coparmex!; es un asunto de intereses, mafia, es un poder patrimonialista y sí, ¡contrarios a la Constitución!".